



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Perpignan, le 21 mars 2022

Le Département s'engage contre les discriminations : une campagne choc « *Discriminer étouffe les talents. La fraternité révèle les Catalans.* »

À l'occasion de la Journée internationale pour l'élimination de la discrimination raciale, le Département des Pyrénées-Orientales a lancé sa campagne d'intérêt général contre les discriminations sur tout le territoire afin de sensibiliser les Catalan·e·s à cinq discriminations : le handicap, le sexisme, le racisme, la précarité et l'homophobie. L'accueil est au cœur des missions du Département : c'est pourquoi il défend les droits de chacun et garantit l'égalité pour tous en s'investissant contre les discriminations. En présence des associations MRAP 66, LGBT+66, FACE Pays Catalan, Femmes solidaires et l'AFEV66, Hermeline MALHERBE a présenté les visuels qui sillonneront le territoire, aux côtés de Françoise CHATARD, conseillère départementale en charge de la mission Égalité et Mathias BLANC, conseiller départemental en charge de la cohésion sociale.

Hermeline MALHERBE et la Majorité départementale ont à cœur de promouvoir une société plus fraternelle auprès de l'ensemble des habitants des Pyrénées-Orientales. « Tendre la main est la plus belle des missions » déclare la Présidente du Département, une volonté politique qui se concrétise tout au long de l'année, en partenariat avec de nombreuses associations locales, en vue de lutter contre les discriminations. La nouvelle campagne du Département met en lumière ce travail pour sensibiliser davantage les Catalan·e·s à cet enjeu.

Aujourd'hui, le Département présente une grande campagne d'intérêt général avec une série de 6 visuels diffusés en affichage, presse, aux agents du Département, sur les réseaux sociaux et dans les accueils au public de la collectivité. « Discriminer étouffe les talents. La fraternité révèle les Catalans. » Tel est le message que porte le Département au travers de portraits de Catalan·e·s vivant au quotidien les conséquences des discriminations par leur identité ou leur engagement :

- **Olivier, 23 ans, paysagiste**, est champion de France handisport de natation. Il est atteint de trisomie 21. Le handicap est aujourd'hui le premier motif de discrimination en France, ainsi le Département accueille, oriente et facilite les démarches des personnes handicapées à la Maison Départementale pour les Personnes Handicapées (MDPH) et favorise le développement des associations handisport et sport

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex

CONTACT PRESSE : Alexandra GIRARD, attachée de Presse. Tel 07 86 48 14 90 (sauf le mercredi)

Eva ENGZELL, directrice adjointe de la communication, Tél 06 09 86 25 77

(uniquement le mercredi)

leDépartement66.fr





adapté. Il agit pour un aménagement du territoire plus inclusif et accessible à tous. Il sensibilise également la population aux différents types de handicaps au travers d'événements comme les « Vendredis du handicap ».

- **Elisabeth, 56 ans, monitrice-chauffeuse poids-lourd**, a été victime du sexisme et des préjugés dans le cadre de son activité. Comme elle, la plupart des femmes font face à de tels comportements dans leur vie (99 % des femmes ont été victimes d'un acte ou commentaire sexiste au moins une fois dans leur vie). Elle assure : « plus on parle de sexisme et plus on pourra éradiquer le fléau ». Depuis 2015, le Département et ses partenaires associatifs et institutionnels ont organisé plus de 250 événements pour l'égalité femme-homme et la prévention des violences sexistes.
- **Mohamed, 19 ans, peintre en bâtiment**, a été victime de racisme et de discriminations lors de son passage en Centre de Formation d'Apprentis (CFA). Il est également un ancien Mineur Non Accompagné. Comme lui, tout au long de l'année, le Département accompagne des mineurs isolés, quelles que soient leurs origines. À l'heure actuelle, le service de l'Aide Sociale à l'Enfance protège les mineurs isolés étrangers, arrivés sans famille ni ressources dans les Pyrénées-Orientales.
- **Marjolaine, Directrice des Ressources Humaines chez Vectalia**, est bénévole dans la fondation Face Pays Catalan. Elle est engagée dans la mise en place d'un recrutement inclusif en faveur des réfugiés, des personnes percevant les minimas sociaux et des personnes en situation de handicap. Le Département favorise l'insertion des personnes bénéficiaires des minimas sociaux au travers de sa plateforme *objectifemploi66.fr*. Dernièrement Hermeline MALHERBE a annoncé une augmentation de 24 millions d'euros en faveur de l'insertion sociale et professionnelle des bénéficiaires du Revenu de Solidarité Active, jusqu'en 2026.
- **Dylan, 26 ans, bénévole au sein de LGBT66**, lutte contre les discriminations au travers de son engagement associatif. Le Département soutient la lutte associative contre l'homophobie dans les Pyrénées-Orientales. Dylan est dorénavant engagé par LGBT66 grâce au Département qui finance son poste.

Cette campagne contre toutes les formes de discriminations illustre le véritable engagement politique des élus de la Majorité, déterminés à aller plus loin pour un accueil de tous sans distinction. À ses compétences obligatoires en termes d'insertion sociale et professionnelle, d'accompagnement des Mineurs Non Accompagnés et des personnes handicapées, le Département associe une mobilisation quotidienne pour la lutte contre les violences faites aux femmes, pour l'éducation à la lutte contre les stéréotypes de genre, pour l'éducation à la sexualité et au droit à disposer de son corps, et pour la lutte contre les LGBT+phobies. Ces actions ont toutes pour valeur commune la fraternité.

Une nouvelle fois, le Département encourage cette fraternité indispensable à sa mission principale, l'accueil !

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex

CONTACT PRESSE : Alexandra GIRARD, attachée de Presse. Tel 07 86 48 14 90 (sauf le mercredi)

Eva ENGZELL, directrice adjointe de la communication, Tél 06 09 86 25 77

(uniquement le mercredi)

leDépartement66.fr





Chiffres clés

- 99 % des femmes affirment avoir été victimes d'un acte ou commentaire sexiste au moins une fois dans leur vie.
- 500 000 personnes par an sont victimes d'injures racistes en France.
- 35 % des personnes LGBT ont fait l'expérience d'au moins une forme de discrimination au cours de leur vie.
- 9,2 millions de personnes vivent sous le seuil de pauvreté en France.

Numéros d'urgence

- En cas d'urgence, appeler la police ou la gendarmerie en composant le 17 ou le 112.
- 39 28 : Numéro unique de signalement des discriminations.
- 39 19 : Violences Femmes Infos destiné aux femmes victimes de violence, à leur entourage et aux professionnels concernés.
- 08 Victimes – 08 842 846 37 : plateforme téléphonique pour les victimes d'infractions.
- Sexualité – 0 800 08 11 11 : pour toutes les questions sur la sexualité, la contraception et l'IVG.
- SOS viols – 0800 05 95 95 : destiné aux victimes de viol ou d'agression sexuelles, à leur entourage et aux professionnels concernés.
- 08 019 019 11 : numéro national de prévention destiné aux auteurs de violences.

HÔTEL DU DÉPARTEMENT - 24 quai Sadi Carnot - BP 906 - 66 906 Perpignan Cedex

CONTACT PRESSE : Alexandra GIRARD, attachée de Presse. Tel 07 86 48 14 90 (sauf le mercredi)

Eva ENGZELL, directrice adjointe de la communication, Tél 06 09 86 25 77

(uniquement le mercredi)

leDépartement66.fr

